

# LA SAINTE-BAUME, HAUT-LIEU DU SACRE

Le **massif de la Sainte-Baume** est un massif calcaire provençal du Sud -Est de la France, qui s'étend entre les départements des Bouches-du-Rhône et du Var sur une superficie de 45 000 hectares , d'une longueur de 35 km et 15 km de largeur.

Son nom vient de la présence d'une grotte (*bauma/baumo* en [provençal](#)),

Le [point culminant](#) est le [Joug de l'Aigle](#) à 1 148 mètres. Le massif comprend également, sur son flanc ouest, le point culminant des Bouches-du-Rhône : le [pic de Bertagne](#) qui atteint l'altitude de 1 042 mètres.

La notoriété du site tient à la présence d'une [hêtraie](#) développée, préservée depuis des siècles, ainsi que de la [grotte de la Sainte-Baume](#), lieu de pèlerinage majeur depuis le [Moyen Âge](#), où [Marie Madeleine](#) aurait trouvé refuge.

Selon une tradition séculaire, un petit groupe de disciples de Jésus aurait fui la persécution d'Hérode et fut condamné à être jeté dans une barque sans voile ni rame.

À son bord, Marie-Madeleine, sa sœur Marthe, Lazare le ressuscité, et Maximin, aidés par la providence divine, purent accoster en Camargue aux Saintes-Maries-de-la-Mer.

Le groupe se divisa alors, Marie-Madeleine, en compagnie de Maximin, part évangéliser la Provence et en particulier la ville de Marseille.

Son devoir accompli, elle se retire dans le recueillement et la prière dans la grotte de la Sainte-Baume pendant trente ans au I<sup>er</sup> siècle Elle fut ensevelie dans la crypte de la [basilique de Saint-Maximin-la-Sainte-Baume](#), où elle se trouve encore.

Maximin rejoint la ville qui porte désormais son nom.